

Communiqué de presse

Kannerhaus Jean : La Croix-Rouge s'engage depuis 25 ans pour les familles en situation de détresse psychologique

Luxembourg, le 13 juin 2025 – Le Centre thérapeutique Kannerhaus Jean de la Croix-Rouge luxembourgeoise a célébré aujourd'hui son 25ème anniversaire au centre culturel Syrkus à Roodt-sur-Syre, en présence du ministre de l'Education nationale Claude Meisch et du maire de Betzdorf, Marc Ries. À cette occasion, une conférence sur le thème « Grandir en bonne santé – Promotion de la résilience et prévention des addictions dans notre société » a été organisée.

Le psychologue, psychothérapeute et auteur Sacha Bachim a animé la conférence en tant qu'intervenant principal. Il a abordé les défis actuels et les opportunités en matière de promotion de la résilience et de prévention des addictions chez les enfants et les adolescents – des sujets plus pertinents que jamais.

Depuis 25 ans, le Centre thérapeutique Kannerhaus Jean soutient les enfants, les adolescents et leurs familles en situation de crise. Là où les jeunes manifestent des troubles émotionnels ou comportementaux, le Centre, dirigé par la Croix-Rouge luxembourgeoise, offre un accompagnement renforçant l'enfant et son entourage.

A Berg, dans la commune de Betzdorf, l'équipe multidisciplinaire privilégiée, en plus de la psychothérapie classique, des approches innovantes – avec des animaux (chevaux, ânes et chèvres), l'art, le jeu, le mouvement et la nature - que ce soit en consultation ambulatoire (pour les enfants/adolescents de 6 à 18 ans), en structure de jour psychothérapeutique (6 à 12 ans) ou bien en internat psychothérapeutique (6 à 12 ans).

« Notre force réside dans la combinaison de notre expertise et de nos méthodes thérapeutiques variées et innovantes », souligne Laura Wiesmann, Chargée de direction du Kannerhaus Jean. « Nous rencontrons les familles sur un pied d'égalité et intégrons les proches dans la psychothérapie de l'enfant. De plus, nous proposons au personnel scolaire et à d'autres partenaires du réseau des séances d'information thérapeutique et des conseils scolaires. »

L'anniversaire du Centre thérapeutique a permis de célébrer l'engagement de longue date des équipes en faveur de l'aide précoce, de la force émotionnelle et du développement sain des enfants et des adolescents – des valeurs aujourd'hui indispensables.

Le nouveau « Therapiewee » à Berg

Le 10 juin, le nouveau « Therapiewee » du Kannerhaus Jean a été inauguré – un parcours nature ludique et sportif rendu possible grâce au soutien financier de la André Losch Fondation. Tous les enfants fréquentant le centre en structure ambulatoire ou résidant en internat pendant la semaine en bénéficient, pouvant ainsi entrer en contact avec eux-mêmes et les autres de manière ludique en plein air. L'espace clos, à l'écart du bruit de la circulation, offre non seulement sécurité mais aussi liberté : un lieu qui renforce les enfants – physiquement, émotionnellement et socialement.

Rétrospective historique

- **2000** : Lancement du projet Kannerhaus Jean à Weyer –
Porté par la Fondation Jean Hamilius Junior
- **2001** : La Croix-Rouge luxembourgeoise devient le gestionnaire du Centre
- **2005** : Déménagement à Berg avec une écurie provisoire et hébergement
- **2008** : Ouverture de la structure de jour pour les enfants du primaire dans une maison individuelle et accompagnement scolaire
- **2016** : Début des travaux de rénovation de l'ancienne écurie et construction du nouveau bâtiment principal
- **2017** : Inauguration du nouveau bâtiment principal, suivi de l'aménagement de l'ancien centre de vacances en internat
- **2019** : Ouverture de l'internat psychothérapeutique du Kannerhaus Jean

Chiffres clés du Kannerhaus Jean

- En centre de consultation : prise en charge actuelle de 60 enfants
- En centre de jour psychothérapeutique : 10 enfants
- En internat psychothérapeutique : 10 enfants
- Équipe de 54 collaborateurs

La Croix-Rouge luxembourgeoise

La mission de la Croix-Rouge luxembourgeoise est d'améliorer les conditions d'existence des personnes vulnérables. Ses plus de mille bénévoles et ses plus de 3 500 professionnels en font un acteur majeur dans les domaines de la Santé, du Social, de la Jeunesse et de l'Humanitaire.

La Croix-Rouge luxembourgeoise est ainsi engagée dans des activités aussi diverses que l'aide humanitaire internationale d'urgence, les soins à domicile, la transfusion sanguine, la réhabilitation, l'accueil de personnes âgées ou dépendantes en centres de jour ou intégrés, l'assistance sociale, l'accueil des migrants et réfugiés, l'aide individuelle aux personnes en difficulté, les maisons relais et les maisons de jeunes ou encore les services thérapeutiques socio-familiaux.

Contact Presse

Service Communication
Tina Noroschadt
+352 27 55-2128
media@croix-rouge.lu
<http://www.croix-rouge.lu>